

Première édition de La Baule rose dimanche

La Baule — Le Comité féminin de Loire-Atlantique, créé et domicilié en 2023 à La Baule, organise, dimanche, sa première course ou marche destinée à sensibiliser au dépistage du cancer du sein.

Dimanche, La Baule accueillera la première édition de La Baule rose, un événement organisé par le Comité féminin départemental à l'occasion d'Octobre rose, en étroite collaboration avec les services de la Ville, partenaire privilégié dans la mise en œuvre et le déroulement.

Il s'agit d'un parcours sur le remblai, long de 5 ou 10 km et dont le départ se fera depuis l'esplanade Benoît, au poste de secours Bourgogne ou au droit de l'avenue de Bourgogne, pour rejoindre l'avenue De-Gaulle et faire une boucle de 5 km. Le parcours peut-être fait en marchant ou en courant.

Trois stands d'information seront tenus par le Centre régional de coordination des dépistages de cancer (CRCDC), l'association Vivre comme avant (composée de patientes, elle prend en charge la femme à l'annonce du diagnostic, pendant et après le traitement) et l'association de sports adaptés de la fédération française.

L'accueil se fera à 9 h, avec un échauffement animé par Diane, et avec de la zumba, de 9 h 45 à 10 h. L'inscription donne droit à un T-shirt avec le nouveau logo La Baule Rose, à retirer vendredi et samedi, de 9 h à 19 h, au magasin Leroy Merlin des Salines, à Guérande.

La mairie, partenaire

Danièle Pineau, en s'installant à La Baule, s'est adressée à Franck Louvrier, maire de La Baule, pour créer un événement sportif dans le cadre d'Octobre rose et mettre en place, à La Baule, le Comité féminin de Loire-Atlantique (CF44) en janvier 2023, dont elle est la présidente.

« Le maire a mis à disposition son

service de communication ainsi qu'Aurore Génot, chargée de missions de santé. Il était inconcevable pour moi de ne pas avoir la mairie comme partenaire dans cette association », explique-t-elle.

Lancé par un groupe de bénévoles engagés auprès des professionnels de santé, le CF44 a pour but de promouvoir la prévention et le dépistage précoce des cancers par le biais d'animations telles que des événements sportifs.

Les bénéfices seront reversés à l'Institut de cancérologie de l'Ouest, à des associations venant en aide aux femmes malades et à leurs familles et à des associations de sport adapté.

Dimanche 15 octobre, dès 9 h, esplanade Benoît. Gourde obligatoire. Emma et les biscuits Saint-Guénéolé fourniront de quoi restaurer les coureurs et marcheurs. Inscription à la course sur www.billetweb.fr/la-baule-rose. Tarifs. 14-25 ans : 8 €, + de 25 ans : 12 €.



De gauche à droite : Isabelle Blond, secrétaire du Comité Féminin 44 ; Danièle Pineau, présidente ; Franck Louvrier, maire de La Baule, et Anne-Sophie Banaszuk, médecin coordonnateur du Centre régional de coordination des dépistages des cancers Pays de la Loire.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

58 000 mammographies en 2022 dans le département

Octobre rose est une campagne annuelle nationale destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et à récolter des dons pour la recherche contre la maladie. Une sensibilisation jugée indispensable du fait de la fréquence de la maladie : 52 000 nouveaux cas chaque année et 11 500 décès.

Aux chiffres, s'ajoute une baisse de participation au dépistage. « Depuis une dizaine d'années, le taux de participation à la mammographie de dépistage est passé de 65 % à 55 %.

Notre objectif est de dépister un tout petit cancer de moins d'un centimètre, moins palpable. Dans ces conditions, il y a une guérison à 99 % et lorsque l'on découvre un cancer métastaté, la survie à cinq ans est de 26 % », assure Anne-Sophie Banaszuk, médecin coordonnateur du CRCDC des Pays de la Loire.

« En Loire-Atlantique, en 2022, il y a eu environ 58 000 mammographies de dépistage réalisées. En première lecture, 520 cancers ont été dépistés et 37 vus en seconde

lecture. Nous offrons une mammographie de dépistage avec une seconde vérification à toutes les femmes entre 55 ans et 75 ans, qui est financée pour moitié par l'ARS (agence régionale de santé), donc le ministère de la Santé, et les caisses d'assurance maladie. »

Le rôle du CRCDC est d'inciter à faire ces mammographies de dépistage, puis de s'occuper du suivi de la patiente jusqu'au traitement.